

Habrá segundo Instituto

Aurelio Maroto

Parece que, finalmente, sí habrá segundo Instituto de ESO en La Solana. En unas declaraciones a los medios de comunicación locales, el propio alcalde fue el encargado de anunciar que “La Solana tendrá un nuevo Instituto”. Diego García-Abadillo, que remarcó esta circunstancia tal vez por la polémica suscitada tras la confirmación del consejero de Educación de que sólo habría un nuevo apéndice, aclaró así que el inminente edificio que se va a construir permitirá que La Solana tenga dos centros completamente independientes.

El director del IES “Modesto Navarro” no pudo ocultar su satisfacción por esa afirmación, en la que asegura que habrá segundo Instituto. Jesús Labajo cree que se trata de una gran noticia por cuanto hace realidad una reivindicación, y sobre todo una necesidad. Por eso hizo una valoración altamente positiva de esas manifestaciones, “es algo por lo que siempre hemos estado luchando”.

De hecho, la obra ya fue adjudicada, con un presupuesto de 6 millones de euros y debe comenzar como mucho en un par de meses. El alcalde fue categórico a la hora de asegurar que este edificio será un nuevo instituto. En este sentido, Jesús Labajo reconoció el empeño que García-Abadillo siempre ha tenido para conseguir el segundo centro.

Parece lógico que el futuro edificio entre en servicio como Instituto independiente por varias razones. Primero porque el alcalde ya sabe que habrá nuevo Instituto, “de lo contrario no lo hubiera asegurado de manera tan categórica”. Segundo porque no tendría sentido esperar a acabar la obra (16-18 meses) para pedir algo que todos consideran urgente. Y tercero, según Labajo, porque hay tiempo suficiente hasta entonces para iniciar las complejas gestiones jurídicas para segregarse el nuevo centro del actual, “hay que separar las plantillas, bien mediante concurso de traslado o comisión de servicios; eso lleva su tiempo y conviene empezar pronto”.

Con todo, existe un dato especialmente llamativo que apoya la tesis de que lo que se va a construir es, en efecto, un Instituto y no una prolongación del “Mo-



desto Navarro”. El Diario Oficial de Castilla-La Mancha en su número 177, con fecha 5 de septiembre de 2005, publica lo siguiente: “...se anuncia el concurso para la adjudicación de las obras de cons-

trucción de un IES de 16+4 en La Solana (Ciudad Real)”. Más abajo da un plazo de ejecución de 16 meses por un presupuesto base de licitación de 6.077.069,48 euros.

Dos Institutos “iguales”

En cualquier caso, un segundo centro no asegura, *per se*, que la medida sea un éxito. El claustro de profesores y muchos padres no tienen dudas de que dos centros permitirán una mejor gobernabilidad y deben reducir los problemas de disciplina. También lo cree así el propio alcalde. Sin embargo, Diego García-Abadillo quiso aclarar que el objetivo prioritario ahora será conseguir dos Institutos con las mismas posibilidades, “no queremos que haya un Instituto de primera y otro de segunda”. Para ello, deben ser equiparables en número de alumnos, en cursos de Bachillerato, en FP, y en resumidas cuentas, ofrecer la misma calidad de enseñanza, por supuesto mejor que en el actual.

Ese segundo y vital objetivo debe conseguirse. Si se ha luchado tanto por dividir en dos el mastodóntico centro actual, es porque se cree que las consecuencias finales deben mejorar la enseñanza de nuestros jóvenes. Todos habremos de poner de nuestra parte para lograrlo.